

München, den 25. April 12
Ludwigstraße 39

Lieber, unehrerter Freund,

Her lieber Käthechen hat mich wieder verpaart, wenn sie sich für fähig hält, in Kenntnis des Briefes bei Ihnen persönlich mit Ihnen zu reden! So sehr ist mich persönlich über ein Wort von Ihnen freue, so bewundere Sie doch jahrelang schwierigen, ohne dass ich etwas dabei fände. Um so mehr als Ihre Fader doch wirklich angestrengt genug ist, um jede Überlastung Ihres Freunds abzulehnen zu dürfen. Ich weiß übrigens nicht einmal, ob nicht vielleicht ich in Ihrer Schule war. Normal wenigstens haben Sie wohl keinen gewünscht, dass ich nicht eher auf Ihren freundlichen Brief vom 13. J. M. geantwortet habe - der übrigens nicht aus meiner Hand gekommen ist. Ich hatte den Fun in Beige, als er kam, fuhr mit ihm zu der Tasche nach Erl im Unterinntal und ~~heute~~ heute verorteten Tassion und nahm ihn dann mit nach Braunburg, wo ich vorher Croche mit Verhandlungen nahm, Besuch machte, Theater und gutes Leben, aber zu wenig Schlaf, mich vier Tage sehr abgehetzt habe. Ein schöner Kreis ging es mir viele, eine gewisse Hoffnung zu finden, und 1. Juli geht's fort.

Aber in der Drang Resso Zeit kommt ich Ihnen nicht entweichen.

Ich verstehe Sie in jeder Hinsicht sehr gut, Cilly ist doch zunächst in denselben Spitäle gewappnet und möchte dieselbe Erfahrung! dass nämlich Gründlichkeit und Sachlichkeit, Prudentia und Fülligkeiten, keineswegs verwünschte Eigenschaften sind - nicht als ob ich mich darin mit Ihnen vergleichbar könnte - , weil sie frecher flieche,

2

womöglich gesammeltes Fingertipptier, die in allen jemaligem
aufbewahrten Mordesäcken ~~gesucht~~ ist, bei weitem willkommen
geheißen wird.



Ihre objektiv verurteilchen sei — die Antwort liegt in der Frage.

Aber auch subjektiv genommen: Sollte man nicht einen Vorwurf
daraus machen, dass man nicht über seinen Schatten sprungen
kann? Man hat sich also nicht selbst gemacht. Nachdem wir
jusätzl. ein übermäßig harter Ausdruck für Ihre Art, von der ich
genau weiß, dass sie in einem Literaturblatt glänzend am Platze
sein würde. Möchte sich doch ein solcher Wirkungsprüfer ließen!

In Straßburg hoffe auch ich besser am Zukünftigen als in Wien;
wenn das der Fall ist, so werde ich über den Wechsel nicht klagen.
Nur Sie werden Sie auch dort vermissen, wie hier. Aber das ist nichts
anderes bei uns Fremden! Literaturher Leben ist überaus
dort gar nicht, schon wegen der Nationalen Verfolgung).

Montag fahren wir nach Erl zur Hauptversammlung; ich habe über
die Passion für die Frankfurter Zeitung zu berichten. Sehen Sie, die
will auch keinen Literaturhistoriker als Denkschrift verabreichen, was ich gar
nicht begriffe. Dass da er weit weniger schreiben als wirklich ~~ver~~ re-
digieren soll, so kommt es ja gerade auf ein wohl begründetes Urteil
über die eingehenden oder zu bestimmenden Beiträge an, und dann an, ob
sie sind die auch! — Seien Sie Montag da nur, Sie werden wieder in un-
zählige Literatur-giltige Grenzpfähle wandeln werden, und prüfen Sie
Ihre verehrte Gattin und die Kinder recht herzlich von mir.

Wenn Sie Dr. Kramny sehen, sagen Sie ihm doch mit einem Gruss, dass
er auvergessen ist. Wir gehen im August nach Melchsee (Obwalden), Natur
über die Berge auf ärztliche Anordnung nach Syll. immer Ihr
getreuer L. P.